

隨想

# ゆきの道



## 思い出を作る

渡辺正

を前にして、八年後、二十歳になつたらクラス会を開こうという相談がまとまり、それがいよいよ来年になつた。

A black and white portrait photograph of a man from the chest up. He is wearing a dark, wide-brimmed hat and a light-colored shirt with a dark tie. The photograph is set within a circular frame.

来年三月で、教職十年目を終えようとしている。この間いろいろあつたが、高学年を担任させていたゞくことが多かつたので、今までに四回、百名以上の卒業生を送りだしてい

真などを一冊のファイルに綴じ込んで、何年か後に渡してあげるという自分で実践されていることをていねいに教えて下さった。早速、それをまねて、ファイルを買いこんだ。中に綴じ込む物は、自由でありますまである。表紙には各自自由に書かせることとし、読書やスポーツテストのカード、習字や図画の作品、夏休みの計画表、残っていたスナップ

四月、私は新採用教員として中学  
校教育に大きな夢を抱き、本校に着  
任した。初対面の子供たちの元気一  
杯の挨拶や笑顔には、かわいらしさ  
があふれていて安堵した。ある先生  
から「この生徒はどうですか。」と  
聞かれたときも、「みんなかわいいで  
す。」とすぐに答えていた。

初任者として

学んだこと



しかし、一週間、二週間と過ぎて  
いくうち、教科指導 生徒指導、あ  
らゆることに迷い悩み始めた。例え  
ば清掃指導一つにしても、生徒はな  
かなか私の言うことを聞かずには逃げ  
回っている。私はそんな生徒にいら  
だちさえ感じていた。そしてそんな  
自分自身が情けなく思われた。

初めての卒業生は、来年成人式を迎える十九歳である。初めての卒業生ということで、それなりに思い出

かせることとし、読書やスポーツテストのカード、習字や図画の作品、夏休みの計画表、残っていたスナック

四月、私は新採用教員として中学校教育に大きな夢を抱き、本校に着任した。初対面の子供たちの元気一杯の挨拶や笑顔には、かわいらしさがあふれていて安堵した。ある先生から「この生徒はどうですか。」と聞かれたときも、「みんなかわいいです。」とすぐに答えていた。

また、昨年度四度目の卒業生を送りだす際には、ファイルはもちろんのこと、二十歳の自分に卒業間近の

になって良い思い出になると信じ、思い出づくりに励んでいる今日この頃である。

プリ写真など、次々に子どもたちの思い出が一冊のファイルの中につづらつてゆく。このファイルは、お別れ会のビデオテープや学級日誌などと一緒にし、二十歳のクラス会まで私が段ボール箱に入れて預かっておく

自分からの手紙を書かせ、私もその時の気持ちを手紙にして同封しておき、成人式に郵送することにしている。二十歳になつた卒業生が小学校での学校生活を少しでも思い出してくれることを願つてゐる。